

# EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 1904

NUM. 1.107

**CERVE-  
CERIA**

**TRAUBE**

**LAGER  
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

## "La Buenaventura"

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

**SE HA TRASLADADO**

frente al Parque Central en la esquina diagonal a la Botica Francesa, lo que avisa a sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

## HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904.

## FOGEL & Co.

NUEVA YORK

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América." Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

REPRESENTANTE, JOSÉ JOAQUIN GARCIA

### EL DIA

Oficinas é Imprinta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

#### OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes a los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

#### TARIFA

Suscripción mensual....	C.	1-00
Número suelto.....		0-05
atrasado.....		0-10
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.		

**Lotes! Lotes!**

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción mudeada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

### J. I. Toledo López,

MEDICO Y CIRUJANO de las Facultades de Paris y Guatemala Especialista en enfermedades propias de las mujeres.

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del Dr. don Gerardo Echeverría.— Calle 21, Sur.

9 | 6 | 904

#### AVISO

Restaurant LA ARENA

Se hace constar que el único propietario de este Establecimiento, desde su instalación, es el que suscribe.

JOSÉ FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ

## Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

**Tournon & Ca.**

## La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

## Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

**MONLOUIS**

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

**EN PUNTARENAS** he establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos debidamente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada", excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al ínfimo precio de ₡ 1-00 el frasco.— Puntarenas, 1º de mayo de 1904.—JULIO J. ESTRADA.

EL DIA

San José, 20 de Julio de 1904

Por ser la Memoria de Hacienda un documento de la más alta importancia, hemos creído conveniente reproducir su parte expositiva:

PARTE EXPOSITIVA

-DE LA-

Memoria de Hacienda

SEÑORES DIPUTADOS:

En cumplimiento del precepto constitucional, tengo la honra de dirigirme al Congreso para darle informe de la situación actual de la Hacienda Pública y para rendirle cuenta de las entradas y salidas del Erario habidas durante el año económico que acaba de pasar.

Como bien sabéis, señores Diputados, desde principios de Abril de 1903 hasta fines de Marzo del presente año, la Hacienda Pública estuvo confiada á la experta y honorable dirección del señor don Manuel de Jesús Jiménez. A su reconocida competencia y á su especial dedicación, se debe, pues, el acertado manejo de los intereses fiscales durante el año económico de que vengo á daros cuenta, y á su eficaz y solícita colaboración la tarea de información que comprende esta Memoria, la que sin tan valioso auxilio me habría sido difícil llevar á buen término, desde luego que las funciones administrativas del alto y delicado puesto de la Secretaría de Hacienda y Comercio se me han encomendado en calidad de recargo, no por méritos personales, sino por la benevolencia del señor Presidente de la República.

Para el desarrollo de este informe se ha adoptado el sencillo plan de omitir toda exposición de problemas económicos, toda disertación de teorías científicas, á fin de que así, no por los falibles atractivos del discurso ni por la engañosa brillantez de las doctrinas, sino por la sola manifestación de los guarismos, sea presentada, comprendida y remediada con facilidad y acierto la presente situación fiscal. Mi tarea, pues, si bien se mira es sencillísima: se reduce á compendiar y exponer los números de aquellos libros en donde se consigna con cuenta y razón el movimiento del Erario Público, y en donde se refleja con fidelidad indiscutible la situación económica del país.

Para apreciar debidamente el estado del Tesoro Público y fijar la cuantía de los tributos y la extensión de los servicios públicos, objeto primordial de esta Memoria, no basta, ciertamente, hacer la operación numérica de las cantidades concernientes al activo y al pasivo; no basta sumar el producto de las rentas, ni restar el monto de los gastos, sino que es preciso examinar previamente la vitalidad y naturaleza de los elementos generadores del activo y del pasivo, la capacidad de las fuentes originales de las rentas y el tam-

ño del bien procomunal de los egresos; es decir, para estimar exactamente el estado de la Hacienda Pública, hay que examinar antes la situación general de donde dimana la tributación.

Es completamente inútil á la eficacia de ese exámen entrar en la investigación de las causas que motivaron la aguda crisis del país, porque ellas son notorias y evidentes: todos sabemos que constituyendo el café nuestra principal producción exportable, ha traído su depreciación, por obligada consecuencia, la postración general de los negocios; todos sabemos que careciendo el país de grandes capitales acumulados, hicieron los empresarios, en las horas de bonanza, uso inmoderado de su crédito, y luego, como era natural, cuando vinieron malos tiempos, cayeron en desgracia; todos sabemos el estrépito del talón de oro, los desastres del lujo y las demás concusas secundarias que dieron por efecto la apurada situación del país; pero sí conviene investigar el estado actual de la crisis, su presente intensidad, para así buscarle su remedio y acomodar á su tamaño la cuantía de los tributos y extensión de los servicios públicos.

Pues bien, no creo equivocarme al afirmar que ya ha pasado el país su período más difícil, y que asentados sus negocios sobre base de más firme fundamento, comienza á operar en

Años	Kilogramos	Producto oro	Por kilogramo
1893	11.442,041 kg.	\$ 3.713,302 00	\$ 0.3245
1894	10.776,763	4.198,252 00	0.3895
1895	11.089,523	4.320,711 00	0.3896
1896	11.715,801	4.318,285 00	0.3685
1897	13.871,363	4.101,680 00	0.2956
1898	19.486,125	4.209,569 00	0.2160
1899	15.366,671	2.943,190 00	0.1915
1900	16.100,905	3.800,187 00	0.2360
1901	16.574,025	2.823,291 00	0.1703
1902	13.749,100	3.169,818 00	0.2364
1903	17.332,631	4.231,459 00	0.2442

Se ve, pues, que la pasada cosecha superó á la anterior en 3.583,513 kilogramos y en \$1.061,641-00 oro.

En cuanto al rendimiento del negocio, es verdad que dista mucho de aquel que se obtenía diez años atrás: entonces el promedio de venta llegó á \$ 0.38 por kilogramo y hoy es de sólo \$ 0.24; pero, sin embargo, debe causarnos regocijo el hecho de mantenerse en los mercados extranjeros el precio de nuestro fruto en términos de excepcional estimación, que aun permiten derivar aquí alguna utilidad.

Esa cosecha repartida entre las 24,979 hectáreas cultivadas de café, significa una producción de 693 kilogramos por hectárea ó sea 1,054 libras por manzana, y una utilidad neta de \$ 81.00 por manzana, rebajados \$ 168.00 por gastos de producción y beneficio; significa, pues, una ganancia general de \$ 2.890,404.00.

Tan favorable resultado nos debe mantener en el propósito de buscar en la buena calidad del fruto, en su adecuado cultivo y esmerado beneficio la prosperidad de tal industria. En el café, como en todo artículo de comercio, es la ley de la oferta y la demanda ley irrevocable, y la estadística del grano nos advierte que la existencia general puesta á la venta excede á las necesidades del consumo. Sólo las clases finas pueden sopor-

tar la ruda competencia que nos hacen otros países productores. Así lo han comprendido los agricultores principales, quienes se esfuerzan cada día en mejorar más y más la calidad de sus productos.

La cosecha de 1904, en curso de venta, será menor que la de 1903; escasamente pasará de diez millones de kilogramos; pero en cambio el promedio de venta será mayor, á juzgar por las realizaciones efectuadas hasta el día.

BANANOS

La producción de esa fruta sigue en creciente desarrollo; así lo testifican las siguientes cifras referentes á los embarques efectuados durante el último quinquenio.

Año	Racimos
1899	2.962,771
1900	3.420,166
1901	3.870,156
1902	4.174,199
1903	5.139,063

La cosecha de 1903 superó, pues, á la del año anterior en 964,864 racimos y su valor computado á 45 centavos oro, montó á \$ 2.312,578.00.

Esas cifras indican que no está lejano el día en que la producción de bananos sea la principal del país, porque á ello concurren excepcionales circunstancias de clima y de terreno, que aseguran á nuestro fruto la su-

premacia en los mercados de consumo, y porque aún tenemos inexplorada una grande extensión de tierra, apropiada para ese riquísimo cultivo.

Tanto la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica como la del Ferrocarril del Norte se preparan á extender sus líneas con nuevos ramales, y por consiguiente, muy en breve quedarán habilitadas para el cultivo de bananos esas nuevas y privilegiadas tierras.

El porvenir de la industria bananera es halagüeño. La producción aún no ha llegado á satisfacer en los Estados Unidos las necesidades del consumo y ya se abren á ese tráfico en los mercados europeos nuevos y más amplios campos de acción.

Durante el año de 1903 han sido embarcados para Inglaterra 650,000 racimos. El resultado de esos envíos ha sido satisfactorio y, por lo tanto, bien puede decirse que la industria bananera tomará aquí grande vuelo y que rendirá magnífica ganancia.

(Continuará)

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

San Petersburgo, 18.—Hoy á las 7 a. m. fué asesinado el Vice-Gobernador de Esalethpol. Informa Sakhároff que los cazadores están haciendo retroceder á los japoneses al S. O. de Sakolátán y al E. de Kaulki.

Tien Tsin, 18.—Avisa "El Agle" ruso que los japoneses no han ocupado New Chwang. Los empleados rusos continúan administrando dicho puerto.

Tien Tsin, 18.—El Ministro chino en Tokio ha teleografiado al Ministro de Relaciones Exteriores chino, que el Gobierno japonés le ha presentado un plan al Gobierno de la Manchuria, cuya cláusula principal es que los japoneses gobernarán el país con la tropa china que se haya ya en dicha provincia. Se ha recibido aviso en esta de que si la China no sofoca la rebelión en la provincia de Kevangdi, el Gobierno francés desembarcará fuerzas para sofocarla. Esta amenaza ha perturbado considerablemente al Gobierno chino.

San Petersburgo, 18.—Está motivando mucho interés en todos los círculos, la noticia de que los vapores Smolensk y Stpetersbur, de la flota voluntaria rusa, están parando vapores de las naciones neutrales y los registran para ver si llevan contrabando de guerra. Sin duda Rusia ha meditado bien este paso y se cree obrando dentro los límites de sus derechos. No teme ni espera complicaciones extranjeras. No es remoto que haya soñado algunas de las potencias á este respecto. Sin embargo, espera ansiosamente la opinión extranjera. De buena tinta ha sabido que desde el principio de la guerra ni Rusia ni la Gran Bretaña han propuesto entablar negociaciones con el objeto de arreglar las dificultades pendientes, de consiguiente no es cierto que Rusia haya rechazado propuestas hechas por la gran Bretaña.

Londres, 18.—Dice el correspondiente del Standard que el vapor ruso Chernonorit pasó hoy por el Bósforo procedente del Mar Negro.

Fieu Sing, 18.—Reina en esta la convicción de que los japoneses sufrieron un terrible revés en Puerto Arturo. De otro modo el Gobierno japonés hubiera desmentido hace días la noticia.

Tokio, 18.—Informa Kuroki que al amanecer, el ejército ruso atacó resueltamente los reductos japoneses en el paso de Monties, pero fueron rechazados. Se ignora el número de bajas. Se anuncia que el destróyer japonés Hayatori apresó un junco que llevaba correspondencia de Puerto Arturo á Chefí. Se apoderó de cartas que tratan la situación militar y naval de la plaza. Contienen éstas muy valiosos informes. Aquella correspondencia que no trata la situación militar se ha despachado á San Petersburgo; con la súplica que se les entregue á las personas que están dirigidas.

San Petersburgo, 18.—Las noticias del teatro de la guerra tanto oficiales como para la prensa son notablemente escasas. El informe del Teniente General Sokharoff que abarcó los acontecimientos hasta el 15 no hace mención de la ocupación de Tenkow, pero se refiere á la sacada de los japoneses por los rusos del Puerto Huantichau que está situado entre Kinkiw y Fichou.

Tien Sing, 18.—Avisa el vapor Tuping, procedente de New Chwang, de donde zarzó el 16, que en dicha fecha el ejército japonés, se hallaba á 13 millas de distancia del Puerto.

San Petersburgo, 18.—La Secretaría de la Guerra no ha recibido noticia oficial del ataque á las posiciones japonesas en el paso de Motien; no se cree improbable, sin embargo, porque el General Conde Keller es muy activo. No se cree en la Secretaría de la Guerra que atacaron con dos divisiones, como dice el informe japonés, sino con dos regimientos. Según los últimos informes recibidos por el Estado Mayor General, parece que los japoneses tienen en proyecto un avance por toda la línea. Puede ser que estén descansando ahora ó también que esperen el resultado del ataque á Puerto Arturo. New Chwang permanece en poder de los rusos. Despachos recibidos del General Shakaroff, confirman las noticias ya recibidas de que la batalla de Kaichou no era sino una serie de escaramuzas con la retaguardia rusa, pues no intentaron éstos sostener seriamente el punto. El Almirantazgo no tiene aviso ni de la escuadra de Puerto Arturo, ni de la de Vladivostock.

Corresponsales

De Grecia

SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DIA" San José

Aparece en "El Derecho" n.º 797, correspondiente al 12 de Julio corriente, una correspondencia que por el lenguaje vulgar y grosero puede asegurarse quien sea su autor, y que aun que no merezca comentarios ni contestación, con gusto lo haré para desvanecer cargos injustos hechos á nuestro Jefe Político y

# Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORCE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

suposiciones malélicas acerca de otro empleado.

Es absolutamente falso que en el actual manejo de fondos de Policía haya las preferencias ó dispensas de que tan atrevidamente hace mención el honorable corresponsal de "El Derecho". No negaríamos jamás que en tiempos anteriores si se cometían abusos y escándalos que quedaban impunes, que si se imponían castigos ó multas las cumplía ó pagaba quien quería. Como prueba de ello copio la sentencia siguiente:

"Grecia, á las 3 de la tarde del día 24 de Febrero de 1903.

Presente el indiciado dijo: que se llama Gregorio Barahona Barrantes, de 24 años de edad, agricultor y vecino del centro de esta villa. Se le leyó el parte dado por el Agente de Policía del centro y se le hizo cargo de su falta, consistente en desobediencia, insultos y faltas de respeto á la autoridad y contestó: que no niega el cargo y que por el contrario confiesa su falta y se resigna á aceptar la pena que se le imponga. Por tanto: de conformidad al inciso 4º artículo 520 del Código Penal, fallo, condenando al expresado Gregorio Barahona Barrantes, por las faltas de que se ha hecho mérito, á pagar al fondo de instrucción del centro de esta villa, la multa de dos colones y al fondo común municipal los 75 céntimos del respectivo carcelaje. Entendido el penado firma.—Francisco Arias F.—G. Barahona B."

Ahora pregunto yo: ¿fueron pagados esa multa y ese carcelaje? No; faltó energía á las autoridades y el sentenciado quedó riéndose, creyéndose inmune. No sucede la misma cosa ahora con el actual Jefe Político, quien ha gastado rigurosa exigencia para que el mismo sujeto pague una nueva multa de \$ 25, impuesta por el escándalo nunca visto y verificado en la madrugada del sábado 18 de junio de 1904.

El otro punto. --Dice que un empleado con la pretensión de adquirir la Judicatura, en el caso de que hagan circuito judicial á Grecia, trabajó porque hicieran cárcel en vez de mercado ó cañería. A esto debo contestar únicamente que nadie mejor que el elocuente corresponsal puede medir la necesidad y utilidad de una buena cárcel, en la que puedan, con más tranquilidad y menos peligro, forjar sus libelos, y que si tal pretensión hubiera de parte del de la idea de la cárcel, sería plausible y honrosa, pues intentaría levantar á su pueblo y honrarlo conque no hubiera necesidad de buscar fuera de aquí quien ocupara ese puesto; sería una aspiración muy justa, porque ¿qué significa un hombre sin aspiraciones? No aspira quien se considera para todo inepto.

Con lo dicho me parece suficiente para desmentir á ese corresponsal y probar á la empresa periodística los pasquines asquerosos con que engañan

las columnas de su periódico.

Tan pronto como pueda trataré de otros asuntos importantes. Hasta otra, señor Administrador.

De Ud. Atto y S. S.,

MARIO.

De Santa Bárbara

Un caso triste

SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DÍA" San José

Muy señor mío:

No hay palabras como poder manifestar la honda impresión que sintió el público en general el domingo 18 del corriente como á las cinco de la tarde en los momentos del recreo; triste y lamentable caso presenciamos, y con muy pocas palabras diré á Ud. hasta dónde llega la miseria debido á la crisis que nos atormenta por estos lugares.

A la hora antes dicha, conducían el cadáver de una criatura cuatro hombres y en una barbacoa de varillas, en la más triste vestidura.

Sel levó á la iglesia, y una vez allí quedó esperando auxilio de una mano caritativa ó de un corazón amigo. El doctor del pueblo don Manuel de las Cuevas al dar su certificado para la sepultura de tan desgraciado niño, no pudo menos que cumplir con el sagrado deber de la humanidad; haciendo una obra misericordiosa, compró un ataúd para depositar el cadáver antes dicho.

El pueblo agradece el proceder del señor Cuevas; quiera el cielo que sus intereses aumenten y que siempre aprecie con tanto cariño á la humanidad. Al señor Alcalde don Juan García justo es hacerle párrafo aparte, por la actividad que tuvo en unión del doctor, comprando los forros necesarios para adornar el ataúd y colocando el cadáver en él; muy bien, don Juan: así tendrá que querérsele mucho, pues acciones como estas jamás se olvidan.

Procedentes de Cartago y en casa del señor Cura, se encuentran de temporada en ésta, la señora doña Francisca Quirós y sus hijas Rafaela, Chepita y Adelina. Deseamos que su permanencia entre nosotros sea larga y que las brisas de nuestro pueblo les agrade lo suficiente para que así no se olviden de nosotros. Vaya mi más atento saludo á tan simpáticas señoritas.

CORRESPONSAL

De Río Segundo

SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DÍA."

Muy señor mío:

Adjunto las siguientes notas: A última hora trabajan porque se celebren fiestas cívicas

en los días 25, 26 y 27; dentro de 24 horas se sabrá si las hay.

—Las fiestas religiosas tendrán lugar los días 25 y 26 en nuestra ermita en construcción.

—El Padre Volio es muy querido; se le estima y aprecia, lo mismo q' á las autoridades de Alajuela; estamos con ellos y somos partidarios de los turnos.

EL CORESPONSAL

18 de julio de 1904

Otros cables

Berlín, 18.—Durante los ensayos por velocidad, el nuevo acorazado alemán Schivan varóse cerca de la isla de Tahman, recibiendo averías que abarcan 70 pies de fondo. A marea alta se puso á flote y gobernó á Kiel sin auxilio alguno. Será colocado en dique.

Buenos Aires, 18.—El Congreso ha proclamado la elección á la presidencia de la República á Manuel Quintana y José Figueroa Alcorta respectivamente.

Se asegura que el señor Ferry actualmente Ministro de Relaciones Exteriores será nombrado Ministro de Hacienda.

París, 18.—Anuncia "Le Matin" que en la reunión de los Ministros que se efectuó ayer, se acordó exigir al Vaticano retirar las cartas que envió á los obispos de Dijon y Laval, relativas á la situación pendiente entre la Iglesia y el Estado en Francia. Si la Santa Sede no cumpliera con lo exigido, Francia romperá las relaciones diplomáticas con el Vaticano y entregará sus pasaportes al Nuncio del Papado en esta ciudad.

"HORMIGUITA"

Vencidas las dificultades de imprenta, "Hormiguita" sigue sus tareas.

El número 10 que está en preparación, circulará el próximo domingo.

Rogamos á los Agentes que no hayan remitido fondos de hacerlo cuanto antes; tanto por el indispensable auxilio que implican para la publicación como para regular el tiraje.

El Director Propietario

LEONCIO N. BELLO

Hechos y dichos

Por decreto

número 34 del Congreso, emitido el 16 del presente mes, se señalan nuevamente las doce del día 7 de Agosto próximo, para que la electoral de la Comarca de Puntarenas proceda á elegir un diputado suplente para el período legislativo que terminará el 30 de Abril de 1906.

Por escasa

asistencia no pudieron celebrarse la Asamblea General anual

los señores miembros de la Facultad Técnica de la República entier. Se ha señalado para esa reunión las 12 ½ del próximo sábado 23.

Al propio tiempo se recuerda á los señores Profesores que en esa asamblea será renovada la Directiva y aprobado el Reglamento, y que tales actos se llevarán á efecto cualquiera que sea el número de miembros presentes

De nuevo

han comenzado las cuadrillas de peones municipales á quitar las verbas de las calles; les recomendamos la 7ª Avenida Este y el lote frente al Palacio de Justicia.

Todo

el mundo debe tomar buena nota del próximo traslado de la "Nueva Ferretería de Macaya" al hermoso local situado frente al que en la actualidad ocupa, es decir, contiguo á la tienda de Romero, por la Calle Central. Y decimos que todos deben tomar buena nota del traslado de la Ferretería de Macaya, por ser ésta la mejor, la que vende más barato y la que más realiza. No confundir: es Miguel Macaya el dueño de la "Nueva Ferretería."

Ayer

en la mañana, metió gran bulla un bravo toro que se escapó de una partida de bichos y pasó corriendo por la calle 24 Sur. Dos lazadores lo perseguían.

Un viejecito

que arregla sillas viejas de jándolas como nuevas, pasaba ayer por la calle central con un

cargamento de vej-storios, cuando tropezó en una piedra y cayó haciendo gran estruendo la torre de asientos que llevaba. Una criada de servir ayudó á cargar sillas al pobre viejo.

La menor

Agripina Sánchez, del barrio de la Soledad, recibió ayer en la frente una pedrada que le propinó un su hermanito llamado Luis.

La fuerza

eléctrica faltó ayer á los carros del Tranvía, en la mañana, durante 47 minutos.

El señor

Noé Vargas, pintor, cayó de un andamio en la Calle 17 Norte, donde se encontraba pintando. No sufrió ningún golpe, aunque sí un percance un poco desagradable, pues un tarro de pintura se le derramó en la cara. Dichosamente pronto pudo lavarse bien y nada le sucedió.

Movimiento marítimo

Limón—Anoche á las 10½ ancló, procedente de Movil, el vapor noruego "John Wilson", de 485 toneladas, con 5½ días de mar. Capitán Hausen y 17 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia

—Hoy é las 7 y 20 a. m. ancló, procedente Nuevo Orleans con 4 días y 17 horas de mar, el vapor americano "Buckmán" de 1237 toneladas. Capitán Mader y 58 tripulantes. Pasajeros: Fuson. Carga general. Correspondencia 43 sacos. Consignado á la United Fruit Cº

## LA CONFIANZA

### CASA DE PRÉSTAMOS

#### EN LIQUIDACION

Avisa que el día 1º de agosto á las 8 de la mañana se procederá al remate general de las prendas de plazo vencido, y al mismo tiempo hace saber que no da prórroga ni recibe prendas en empeño, puesto que la casa liquida totalmente.

San José, julio 13 de 1904.

GUSTIN SOLA

## ¡Abajo Cammeyer!

No necesita usted pedir más calzado á New York Artavia ha traído un espléndido surtido de hormas, en las formas que hoy se exhiben en las más famosas tiendas de allá.

Se recibieron á la vez charoles exquisitos, vaquetas charoladas para hacer polainas al estilo americano, cueros de color, etc etc etc.

Se venderán algunos juegos de hormas, para popularizar las cómodas formas americanas y se pueden pedir por encargo al gusto que se desee.

Las hormas para niños son una especialidad, no hay en otra parte tal variedad de estilos.

### Emilio Artavia

### FRANCISCO ALPIZAR A.

#### AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión. Ordeves en la oficina de EL DIA.

**Fuerza hidráulica.** En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA.

Informes en la casa de

**Tournon & Co.**

## GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

### Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

#### AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.— Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904

MANUEL ANT. POVEDA E.

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

### LA NUEVA YORK

—DE—

#### RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

## Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente.

Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con onfites, propios para escolares.

**Gran rebaja de precios**

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O.

27.5.904

### POR \$ 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

## AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes.

Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

### Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendar. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

### Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Arguello de Vars

ABOGADO

Oficina:— Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

### Para bailes,

serenatas, paseos,

banquetes, etc.

Informes en la oficina de EL DIA.

Apartado N° 539.

hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto.

## Carpintería y

## Ebanistería

—DE—

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno

## Imprenta EL DIA

—DE—

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

### NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de EL DIA.

## Enrique Roger

### Pintor, Decorador y Escenógrafo

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

## Aviso

Durante mi ausencia del país queda con mi poder generalísimo y al frente de mi bufete el Licenciado don José Luis Sáenz.

(f.) Alberto Pacheco

San José, 7 de Julio de 1904.

## AVISO

Por tener que ausentarse del país una familia, se venden varios muebles de casa en muy buenas condiciones para el comprador.

Para pormenores dirigirse á la Administración de este Diario.

## UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

Imprenta de EL DIA